## Rencontre avec les investisseurs potentiels japonais

S.A.R. le Grand-Duc héritier a présidé une délégation à caractère économique dirigée par le ministre de l'Économie et du Commerce extérieur, Jeannot Krecké (cf. portrait), au Japon et en Corée du Sud du 16 au 19 mai 2011.

## Japon

Le caractère de cette mission économique, prévue de longue date, a été adapté suite au tremblement de terre qui a eu lieu au Japon le 11 mars 2011 et à l'incident nucléaire dans la centrale de Fukushima qui s'en suivit.

La délégation d'affaires, accompagnant S.A.R. le Grand-Duc héritier et le ministre, a été réduite et se compose d'une dizaine de représentants d'entreprises de différents secteurs de l'économie luxembourgeoise. Il a été de la volonté du ministre de maintenir son engagement vis-à-vis de ses interlocuteurs des firmes japonaises pour qui cette visite est témoin de l'engagement et de l'amitié du Luxembourg, tout en adaptant l'envergure de la mission à la nouvelle donne. À Tokyo, première étape de cette mission économique du 17 au 17 mai, Jeannot Krecké s'est rendu au ministère de l'Économie, du Commerce et de l'Industrie pour une entrevue avec le vice-ministre

Tadahiro Matsushita, qui a dirigé le quartier général de coordination de l'aide d'urgence établie dans la région sinistrée par le tsunami et assure maintenant la fonction de secrétaire général de la commission chargée d'organiser la reconstruction et le retour des personnes évacuées dans la région en

question.

Les discussions ont surtout porté sur les effets du tremblement de terre et de la catastrophe de Fukushima sur l'économie japonaise. Le ministre Matsushita a exprimé sa gratitude pour le soutien substantiel des Luxembourgeois à l'occasion des évènements tragiques du 11 mars 2011.

Le gouvernement japonais se veut très optimiste pour un rétablissement de la situation et d'un retour des personnes évacuées d'ici

2012 grâce au support international très généreux, mais aussi grâce à un effort collectif de l'ensemble du peuple japonais.

Ainsi, afin d'éviter un «black-out», suite au retrait du réseau de certaines centrales nucléaires, le gouvernement a comme objectif d'économiser 15% d'électricité. Il a également mis sur pied un programme de soutien aux entreprises dans la région sinistrée et leur offre la possibilité de relocalisation afin de maintenir la chaî-

ne d'approvisionnement. En outre, le ministre Matsushita s'est réjoui du soutien luxembourgeois pour l'ouverture des négociations d'un accord de libre échange entre l'Union européenne et le Japon.

Une des priorités de cette mission étant d'établir des contacts directs avec les dirigeants des sociétés qui sont également actives à partir du Luxembourg, S.A.R le Grand-duc héritier et le ministre Jeannot Krecké ont rencontré les dirigeants de Rakuten, société spécialisée dans l'e-commerce, fondée en 1997 et qui emploie aujourd'hui plus de 7.000 personnes au monde. Une réunion de travail a également eu lieu avec la direction de Yusen Logistics, qui fait partie de NYK Group. Ce groupe est actif principalement dans le transport maritime et le fret aérien.

Le ministre Jeannot Krecké a présenté les avantages et la valeur ajoutée de la plateforme logistique luxembourgeoise en tant que «Hinterland» des grands ports de la mer du Nord. S.A.R. le Grand-duc héritier et le ministre de l'Économie et du Commerce extérieur ont aussi visité Teijin, présente au Luxembourg depuis 1991 avec la société Dupont Teijin Films, premier producteur mondial de films polyester et occupant environ 350 personnes.

Le ministre Jeannot Krecké et la délégation ont eu l'occasion de rendre visite au département des produits de consommation de Sony et d'en rencontrer le vice-président. S.A.R. le Grand-duc héritier et le ministre de l'Économie et du Commerce extérieur ont participé à un séminaire auquel ont été invités des investisseurs potentiels japonais pour leur présenter les avantages d'une activité au Luxembourg.

## Corée du Sud

À Seoul, deuxième étape de la mission après Tokyo, S.A.R. le Grand-Duc héritier et Jeannot Krecké ont eu de nombreuses entrevues avec des entreprises actives dans le domaine industriel, mais aussi dans les technologies de l'information et de la communication. C'est ainsi qu'ils ont été accueillis par la direction de Nexon, sòciété coréenne spécialisée dans le jeu en ligne et un des leader mondiaux dans ce domaine. À l'issue des discussions, le ministre de l'Économie et du Commerce extérieur s'est réjoui de la décision de Nexon de mettre en œuvre une activité au Luxembourg. S.A.R. le Grand-Duc héritier et le ministre Jeannot Krecké se sont entretenus avec M.C. Hong, le patron de Kiswel Group, qui a créé en 1978 une joint-venture avec Arbed devenue aujourd'hui Kiswel Arcelor Mittal, et auguel appartient également l'entreprise Sam Hwa Steel à Bettembourg établie en 2003. Lors de l'entrevue, M. Hong a confirmé sa volonté de maintenir son activité au Luxembourg, pays auquel toute sa famille reste très attachée.

Une réunion de travail a eu lieu avec les dirigeants de Hyosung qui ont repris en 2006 de Goodyear son usine de production de fils d'acier pour les pneus établie à Colmar-Berg. Les discussions ont porté sur les réflexions en-cours auprès de Hyosung quant à une possible extension de son activité au Grand-Duché. Finalement la délégation luxembourgeoise a visité l'entreprise Samsung, très connue pour ses produits de haute technologie, mais qui est également présente dans de nombreux autres secteurs d'activité, notamment dans celui des énergies renouvelables.

Source: Gouvernement, www.gouvernement.lu